BOLETÍN ACCIÓN EXTERIOR ABRIL 2023





JUNTA DE EXTREMADURA

Turismo lleva al Parlamento Europeo en Bruselas una exposición sobre la estrategia `Extremadura, Buenas Noches



El director general de Turismo, Francisco Martín Simón, ha inaugurado en el Parlamento Europeo en Bruselas una exposición sobre la estrategia 'Extremadura, Buenas Noches', organizada con la colaboración del eurodiputado extremeño Ignacio Sánchez Amor. La muestra puede verse hasta el próximo viernes, día 28, en uno de los espacios centrales del edificio Altiero Spinello. A través de fotos de paisajes nocturnos en varias localizaciones extremeñas, se explica el potencial de la región en el turismo de observación de estrellas y las acciones que se han llevado a cabo desde 2015, cuando se puso en marcha 'Extremadura, Buenas Noches'. La exposición incluye una cúpula astronómica, donde se proyectan

imágenes de cielos nocturnos y se narran leyendas y cuentos relacionados con la astronomía. El acto celebrado en el Parlamento Europeo ha comenzado con la intervención de la directora general de Acción Exterior, Rosa Balas, que ha destacado que "la estrategia 'Extremadura, Buenas Noches' con su lema 'Cuando el sol se pone, Extremadura despierta' pone de relieve que tenemos un turismo de 360 grados que permite disfrutar del gran patrimonio cultural y natural de día, pero también de los cielos con menor contaminación lumínica de Europa".

El presidente de la Junta destaca la transformación de Extremadura en estos 40 años de Estatuto de Autonomía

El presidente de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, ha destacado este miércoles la transformación que ha vivido Extremadura en estos 40 años de Estatuto de Autonomía. Un cambio del que son reflejo las y los extremeños reconocidos con la medalla de la provincia. Ha realizado estas declaraciones durante su intervención en el acto de entrega de medallas de la provincia de Badajoz, incluido en el acto institucional del VI Día de la Provincia que organiza la Diputación de Badajoz. Allí, Fernández Vara ha recordado que, en 1983, año de aprobación del Estatuto, "hubo que trabajar



mucho para desarrollar la idea de que podíamos constituirnos como una comunidad que pudiera tener presencia y representar nuestra manera de ser, nuestro ideales y principios y nuestras necesidades". "La autonomía ha servido", ha destacado el presidente de la Junta, "para tener cifras que eran impensables hace 40 años".

<u>FundeSalud e INUBE participan en un proyecto de fondos europeos para lograr avances en la medicina de precisión</u>

La Fundación para la Formación e Investigación de los Profesionales de la Salud de Extremadura (FundeSalud) y el Instituto Universitario de Investigación Biosanitaria de Extremadura (INUBE) participan en el Programa de I+D+i en el Área de Biotecnología Aplicada a la Salud, financiada con fondos Next Generation de la Unión Europea. El objetivo general es la implementación y análisis de bases de datos en medicina de precisión. El proyecto tendrá una duración máxima de 3 años y en él participan otras Comunidades Autónomas como País Vasco, Castilla La Mancha y Galicia; bajo la coordinación de Cataluña.

La Fundación Yuste oferta cien becas para los cursos Campus Yuste 2023

La Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste abre el plazo de solicitud para optar a cien ayudas con el objeto de financiar el importe de la matrícula, los gastos de alojamiento y manutención de los cursos integrados en el programa formativo Campus Yuste que se celebran en el marco de la XXIV edición de los cursos internacionales de verano-otoño de la Universidad de Extremadura. Estos cursos formativos se celebrarán entre junio y julio en el Monasterio de San Jerónimo de Yuste (Cáceres) y en modo virtual. Los cursos, que cuentan con treinta becas cada uno, son los siguientes: 'Las relaciones Unión Europea América Latina y el Caribe en el marco de las presidencias del consejo de la UE y las cumbres EU-



CELAC e iberoamericanas' del 27 al 29 junio; 'La cultura del entretenimiento en los mundos de Carlos V: vida social, rituales, fiestas, juegos y espectáculos' del 4 al 6 julio, y 'La protección de los valores comunes en la Unión Europea' del 11 al 13 de julio. El curso 'Jóvenes y activismo por los derechos humanos', que cuenta con diez becas, se celebrará del 18 al 20 de julio. El plazo para optar a las becas finaliza el día 19 de mayo. Las personas interesadas pueden encontrar más información y el formulario en la dirección web: https://www.fundacionyuste.org/becas/

El Congreso de Mérida consolida a la Cooperación Extremeña como referente internacional del Periodismo de Migraciones



El director de la Agencia Extremeña de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AEXCID), José Ángel Calle Suárez, y la directora de la Fundación Lucila Rodríguez PorCausa, Alarcón, inaugurado este miércoles la sexta edición del Periodismo Congreso Internacional de Migraciones, un evento único en el mundo que reúne en Mérida, durante los días 19 y 20 de abril, a casi un centenar de periodistas de diferentes países. Con esta sexta edición del congreso, la AEXCID y la Fundación PorCausa consolidan

definitivamente un encuentro que es único en su especialidad, y lo hacen con el cartel más feminista desde su creación, ya que la organización del evento es conducida enteramente por mujeres, se cuenta con una presencia mayoritaria de mujeres entre las ponentes, y los temas tratados incorporan este enfoque. Durante el Congreso, que cuenta con más de 300 personas inscritas, se tratarán temas complejos como la situación en Siria o la cobertura mediática en relación a las personas migrantes que mueren en el mar. Además, se dedicará un espacio para presentar algunos proyectos inspiradores, y para escuchar e intercambiar experiencias que ayuden a mejorar la cobertura de las migraciones.

Rafael España y Leire Iglesias reciben a la ministra de Cohesión Territorial de Portugal en su visita a la Plataforma Logística de Suroeste Europeo en Badajoz

El consejero de Economía, Ciencia y Agenda Digital, Rafael España; y la consejera de Movilidad, Transporte y Vivienda, Leire Iglesias, han recibido este miércoles a la ministra portuguesa de Cohesión Territorial de Portugal, Ana Abrunhosa, en la terminal ferroviaria de la Plataforma Logística de Suroeste Europeo en Badajoz. También han asistido el director general de Extremadura Avante, Miguel Bernal, y la directora general de Transportes, Eva Sánchez-Montero. La ministra portuguesa ha estado acompañada por la secretaria



de Estado de Desarrollo Regional, Isabel Ferreira, el presidente de la CCDR-A, António Ceia da Silva y el presidente de la Cámara Municipal de Elvas, José Rondão Almeida. La visita se enmarca en una iniciativa promovida por la Cámara municipal de Elvas, dentro de un amplio programa que el Ayuntamiento luso ha organizado.

La Junta apuesta por un frente común junto al Gobierno central y Bruselas que ponga en marcha ayudas directas para la sequía a los sectores agroganaderos más afectados

La Junta de Extremadura ha trasladado al Gobierno de España, durante la reunión de la Mesa de la Sequía celebrada esta mañana, la necesidad de establecer una serie de ayudas directas que ayuden a solventar la compleja situación que está atravesando el sector agrario como consecuencia de la sequía meteorológica que afecta a todo el país. En este sentido, Begoña García, también ha informado que desde la Junta de Extremadura ya ha requerido a través del Ministerio de Agricultura solicitar a Bruselas una flexibilización del Programa de Desarrollo Rural, con el objetivo de poder ayudar a los sectores más perjudicados por esta situación. Asimismo, la consejera extremeña ha comunicado que desde la Junta se complementarán estas ayudas con otras medidas que se están cerrando desde la dirección general de la PAC y serán comunicadas en un Consejo Asesor Agrario de Extremadura que se celebrará la próxima semana.

El presidente de la Junta recibe a los jóvenes extremeños que realizarán prácticas profesionales en Organismos Multilaterales



El presidente de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, ha recibido a los jóvenes extremeños que han sido seleccionados en la convocatoria de becas en Organismos Multilaterales, para realizar prácticas en el exterior en materia de cooperación internacional. Estas becas están promovidas por el programa 'Jóvenes Extremeños en Organismos Multilaterales' para impulsar acciones de desarrollo en línea con las prioridades estratégicas de la cooperación extremeña. Este encuentro, al que también han asistido la consejera de Igualdad y Cooperación para el Desarrollo, Isabel Gil Rosiña, y el director de la Agencia

Extremeña de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AEXCID), José Ángel Calle, ha tenido lugar este miércoles en la sede de la Presidencia de la Junta de Extremadura en Mérida.

La vocación de cooperación, aprendizaje y enriquecimiento entre Extremadura y Portugal se plasma en la Revista Suroeste



La secretaria general de Cultura, Miriam García Cabezas, ha puesto en valor el hecho diferencial que supone para Extremadura su cercanía con Portugal, poniendo el acento en la vocación de cooperación, aprendizaje y enriquecimiento entre ambos territorios, un hecho que queda plenamente reflejado en las páginas de la Revista Suoeste, que "nos define hacia al futuro y no solo hacia el pasado". En el artículo 71 de dicha norma se especifica no sólo la creación de un órgano para las relaciones luso extremeñas, sino algunas de las líneas maestras que lo inspiran, tales como la promoción y difusión del portugués, la celebración de

acuerdos con instituciones lusas o el fomento de las relaciones sociales, culturales y/o económicas entre ambos territorios. Este mandato se ha desarrollado en multitud de iniciativas: desde este Museo, la mayor colección de arte portugués fuera de Portugal, hasta la serie Letras Portuguesas de la Editora Regional, el festival Flamenco y Fado, el Festival Internacional de Cine de Marvão y Valencia de Alcántara, las relaciones entre el Festival de Mérida y Lisboa o nuestra presencia en Mostra España y Experimenta Extremadura, así como la propia revista Suroeste, ha destacado García Cabezas.

Colombia acoge un Congreso Internacional sobre las relaciones entre América Latina, el Caribe y Europa organizado por la Fundación Yuste

Como continuación del "III Congreso Internacional Relaciones entre América Latina, El Caribe y Europa: imágenes y visiones en las dos orillas" celebrado en marzo en el Real Monasterio de Guadalupe (España), la Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste junto con el Centro de Investigación de Estudios de Iberoamérica de la Universidad Rey Juan Carlos, y la Universidad de Cartagena de Indas (Colombia) han organizado el "IV Congreso Internacional Relaciones entre América Latina, El Caribe y Europa: valores compartidos y retos comunes", que se celebrará en el paraninfo del claustro de San Agustín de la Universidad de Cartagena de Indias los días 13 y 14 de abril de 2023. El ministro de Justicia y Derecho de Colombia, Néstor Iván Osuna; el embajador de España en Colombia, Joaquín María de Arístegui Laborde; el rector de la Universidad de Cartagena de Indias, William Malkún Castillejo, y el director de la Fundación Yuste, Juan Carlos Moreno Piñero serán los encargados de inaugurar este Congreso el jueves, día 13 de abril. Además, Moreno Piñero también impartirá la conferencia inaugural titulada 'Una rápida visión de Europa.

